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Anuncios insuficientes en TP 

e Larecientemente anunciada actua- 

lización curricular y creación de un 
programa de habilidades digitales pa- 
rala Educación Técnica Profesional 
(ETP) por parte del Gobierno esun pa- 
so positivo, pero insuficiente. En elca- 
sodela Educación Media Técnica Pro- 
fesional, se requiere atención y com- 
promiso más allá de los anuncios rea- 
lizados por el Presidente de la Repú- 
blica, Gabriel Boric. La colaboración 
conel sector productivo debe basarse 
en acuerdos concretos, no solo con 
palabras y buenas intenciones. 

La focalización en energía, turis- 
mo y minería es un buen comienzo, 
pero no abarca la mayor concentra- 
ción de matrícula en el sector. La ac- 
tualización curricular debe surgir de 
una conexión real con el mundo del 
trabajo y el sector productivo, no de 
un ministerio desconectado con las 
necesidades de los miles de estudian- 
tes quehoyson parte de la Educación 
Técnico Profesional. 

La Educación Técnico Profesional 
merece unenfoque integral y sosteni- 
do, que vayamás allá de los discursos 
y se traduzca en resultados tangibles 
para los estudiantes y el país. 

Andrea Garrido 

Dir. Ejecutiva Fundación Chile Dual 

Galgos a la deriva 

Las carreras degalgos son unatradi- 
ción cuestionable que ha dejado ami- 
les de perros en situación de abando- 
no y maltrato. Estos animales, explo- 
tados porsu velocidad, terminansien- 
dodescartados como objetos cuando 
ya no cumplen con los “estándares”. 
Es hora de detener esta práctica. Sin 
embargo, debemos también pregun- 
tarnos: ¿Qué hacemos con los galgos 
que quedan a la deriva? 

La respuesta es clara: asumir 
nuestra responsabilidad. Estos perros 
merecen una segunda oportunidad. 
Se requiere un esfuerzo conjunto, 
donde todos —sociedad, organizacio- 
nes y Estado— trabajemos paragaran- 
tizar su bienestar. No bastacon prohi- 
birlas carreras; debemosofrecer refu- 
gio, cuidados y, sobre todo, hogares 
amorosos. Transformemos estasitua- 
ción en un acto de compasión. Los 
galgos necesitan más que leyes: nece- 
sitan nuestro compromiso y cariño. 

  

Miguel Leiva 
CEO dePerryland.cl 

Toma deterreno 

e Quisiera hacer pública una situa- 

ción que nos afecta hace varios años 
enel sector de Calle General Lagos de 

  

Valdivia, cerca del pasaje Marilita. 
Áreas de nuestra propiedad han 

sido tomadas por personas que están 
edificando sus casas usando el espa- 
cio de manera ilegal, sin contar con 
permisos municipales, niservicios de 
ningún tipo, causándonos un gran 
problema. Y mientras ellos hacen uso 
de este espacio somos mi familia y yo 
los que debemos pagar las contribu- 
ciones. 

Hemos hablado en la municipali- 
dad, en Carabineros, enla Fiscalía, pe- 
ro nadie hace nada. Es una situación 

queno da para más. Incluso nos agre- 
dieron un día que fuimos a preguntar 
lo que estaban haciendo. 

Una persona también ocupó un 
terreno municipal que colinda con el 
muestro y hastale pusoreja deacceso, 
sin que nadie seo impida. 

En épocas pasadas nosotros cedi- 
mos sin problemas terrenos para be- 
neficio comunitario, como la apertu- 
ra del pasaje Marilita y el espacio para 
el colector de aguas lluvias; pero eso 
se hizo con acuerdoscon las autorida- 
des, ahora essólo una usurpación. 

Hacemos públiconuestro caso ara 
pedirayuda y para dejar en evidencia 
lo que está ocurriendo en nuestra Val- 
divia. 

Pedro Sepúlveda Aguilera 
Vecino calle General Lagos, Valdivia 

Ayuda a perros callejeros 

Enlas calles de Valdivia se ha visto 
unexceso de perros callejerosloscua- 
les no tienen un lugar seguro en don- 
devivir. Quisiera saber ¿qué propues- 
tas políticas, qué planes le presenta- 
rán ala comunidad los candidatos a 
alcalde, para que estos animales ten- 
gan un lugar seguro, protegido? 

He vivido muchos años en esta 
ciudad yno se ha visto ningún cambio 
alo largo del tiempo. Estos animales 
no pueden seguir viviendo situacio- 
nes de precariedad por culpa de per- 
sonas negligentes, irresponsables y 
observo que el municipio no tiene un 
plano política en el tema. 

También sugiero que nos organi- 
cemos como comunidad para plan- 
tearsoluciones y acciones para poder 
ayudar alosanimalescallejeros como 
realizar colectas de alimentos, hacer 
asas para que puedan dormir, bus- 
carles hogares donde los puedan 
adoptar, esterilizar los animales, en- 
tre otras soluciones que podrían ayu- 
dara que tengan una mejor vida. 

Deseo que esta carta pueda plan- 
tear un cambio o generar conciencia 
enlas personas que la lean y asítodos 
podamos ayudar, 

Lilian Corina Reyes Osorio 
Alumna Lenguaje 2*Ciclo “B” 
Instituto Tecnológico del Sur 
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O RFACH 

(QAlejandroWahl Radares detec- 
taron una posible incursión aérea 
de Argentina. (Martes 2708 a las 
20:23) Fach desplegó los cazas más 
australes del Mundo F-5 Tiger. Des- 
deel Monte Aymond y el Estrecho. 
Los aviones están en operación 
desde 1976 y hace poco sele hizo 
un upgrade. 
(Emeganoticiasdl Gobierno confir- 
ma que la FACh desplegó aviones 
de combate por vulneración de es- 
pacio aéreo en Magallanes. 
(QArayaPedro Valoramos lares: 
puesta rápida de la FACh Chile de 
Chile ante laviolación denuestro 
espacio aéreo. Sualto nivel de pre- 
paración permitió controlarla si- 
tuación de manera eficiente. Ahora 
escrucial una investigación ex- 
haustiva para determinara proce- 
dencia dela nave ylas razones de- 
trás de este grave incidente. 
(Amindefchile La ministra de De- 
fensa Nacional Mayafernandeza 
serefiere ala detección de tráfico 
aéreono identificado en el Estre- 
cho de Magallanes. 
(AsilvaGozador Me parece correc- 
to la protección de nuestras fronte- 
ras .Felicitaciones,   lizada en la Jornada “Discapacidad e Inclusi 

la institución Valeria Céspedes, junto a autoridades regionales y nacionales. 

O Al vuelo 

    

CERTIFICADORA DE DISCAPACIDAD | 

  

La Municipalidad de Valdivia fue reconocida como Entidad Certificadora de Discapacidad. La habilitación respectiva fueoficia- 

y organizada por Compin y que contó conla asistencia de directora nacional de 
Colaboración Seremi deSalud Los Ríos   

(0) Columna 

IvánFlores García 
Senador 

por LosRíos 

Nosolamente 
ocurre en 
La Pintana 

1 llamado dela alcaldesa de La 
E Pintana, Claudia Pizarro, pi- 

diendo apoyo para enfrentar al 
crimen organizado en su comuna y la 
proliferación debandas, nosólo es jus- 
to y necesario, además, refleja lo que 
está ocurriendoen otrascomunas y re- 
giones del país. 

Efectivamente, como señala la.edil, 
“se están matando lentamente”, pero 
esto es aún mucho más grave; el cri- 
menorganizado está lavando su ban- 
dera yeso implica quenuestras institu- 
ciones están siendo sobrepasadas y 
quesi no hay un cambio de estrategia 
ala brevedad, estos verdaderos hol- 
ding del crimen seguirán avanzando. 

¿Y por quédecimos queesto esaún 
peor que los baleos entre bandas? 

Porque mientras ello ocurre, hay 
miles de mujeres que son sometidas 
como esclavas sexuales, hombresabu- 
sados laboralmente a través de tratas 
ilegales, especialmente en épocas de 
cosecha y jóvenes que caen en las re- 
des del crimen organizado, como sol- 
dados, en una verdadera “faveliza- 
ción” de muchas zonas del país. 

Asílas cosas, estas bandas ya están 
controlando algunos territorios y, 
aquello, el Estado de Chile no puede 
permitirlo. Lo que están haciendo es 
clavar la bandera en el territorio y lo 
hacen con poder de fuego. 

Es clave avanzar en las iniciativas 
que faltan, como el nuevo Ministerio 
de Seguridad Pública y Sistema de In- 
teligencia en Chile para que ambasins- 
titucionalidades puedan enfrentar es- 
te enorme desafío que se ha transfor- 
mado en una prioridad nacional. Sin 
embargo, nada de ello podrá fluir si no 
se aportan los recursos necesarios. 

Para enfrentar esto que empieza a 
sonar casi como una película deterror 
nacional, necesitamos presupuesto ur- 

gente para dotar a todas estas institu- 
cionesdelos recursos humanos, la tec- 
nología y el equipamiento, elevando 
losestándares. 

Pronto empezaremos a tramitar a 
Ley de Presupuesto y la lupa estaráso- 
bre cada programa y cada ítem. 

El Gobierno ha manifestado que es- 
teámbitoserá prioritario, ello debe re- 
flejarse con claridad, sin medias tintas. 
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